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Оплата — по факту
В Калининградской области из-за закрытия 
свалок может подорожать вывоз мусора

ЖКХ  

 Ульяна Вылегжанина, 
Калининградская область 

В Калининградской области, где 
заработала новая территориаль-
ная схема обращения с отходами, 
закрытию подлежат 26 свалок. 
Однако перевозчики твердых бы-
товых отходов продолжают скла-
дировать мусор на несанкциони-
рованных полигонах. Предпри-
ниматели предупреждают: в пер-
спективе изменение маршрутов 
перевозки ТБО отразится на 
стоимости этой услуги для ко-
нечных потребителей.

Территориальные схемы об-
ращения с отходами — федераль-
ное новшество, которое должны 
внедрить все российские регио-
ны. Калининградская область 
стала первым субъектом Северо-
Запада, где утвердили такой до-
кумент. 

Отличие новой системы обра-
щения с отходами заключается в 
том, что перевозчикам будут пла-
тить не за вывоз мусора, а за его 
доставку на полигон. Это позво-
лит исключить появление не-
санкционированных свалок. Кро-
ме того, компании не смогут раз-
мещать отходы на переполнен-
ных муниципальных полигонах, 
которые подлежат рекультива-
ции до 2020 года.

Однако перевозчики ТБО ока-
зались не готовы к работе по но-
вым правилам. В этом убедились 
специалисты министерства при-
родных ресурсов и экологии и 
межрайонной природоохранной 
прокуратуры, когда приступили 
к обследованию площадок, под-
лежащих рекультивации. Одним 
из первых объектов стала попу-
лярная городская свалка на Бал-

тийском шоссе в районе поселка 
Космодемьянского, которая 
должна быть ликвидирована как 
объект накопленного экологи-
ческого ущерба. 

— Вопрос закрытия свалки мо-
жет быть решен в течение не-
скольких недель, — отметил меж-
районный природоохранный 
прокурор Денис Ким. — По ре-
зультатам выезда будут приняты 
меры прокурорского реагирова-
ния как в отношении организа-
ции, эксплуатирующей полигон 
в поселке Космодемьянского, так 

и в отношении перевозчиков от-
ходов, которые продолжают при-
возить сюда мусор.

Муниципальное предприятие 
«Чистота», в чьем ведении нахо-
дится свалка на Балтийском шос-
се, уже направило предприяти-
ям-перевозчикам уведомления о 
расторжении договоров на разме-
щение отходов. После закрытия 
этот полигон планируют рекуль-
тивировать. Проект экологичес-
кого восстановления площадки 
готов, его оплатили городской и 
региональный бюджеты. Деньги 
на саму рекультивацию, которую 
проектировщики оценили при-
мерно в 550 миллионов рублей, 
власти надеются получить в рам-
ках федеральной целевой про-
граммы «Ликвидация накоплен-

ного экологического ущерба на 
2014-2025 годы».

Тем временем и перевозчики, 
и городские власти предупреж-
дают: из-за закрытия полигона 
на Балтийском шоссе может из-
мениться стоимость услуг по вы-
возу ТБО для предприятий, уч-
реждений и жителей города. Ведь 
расстояние, которое преодолева-
ют мусоровозы, заметно увели-
чится. Для населения плата за 
размещение и обезвреживание 
отходов входит в состав платы за 
жилое помещение, которая ут-
верждается на общем собрании 
владельцев квартир. Если мусор-
ные услуги подорожают, необхо-
димо будет в короткий срок про-
вести большое количество общих 
собраний собственников МКД.

Сами калининградцы к ново-
сти о закрытии популярного по-
лигона на Балтийском шоссе и 
других подобных объектов отно-
сятся неоднозначно. Жители по-
селка Космодемьянского, кото-
рые неоднократно жаловались на 
неприятный запах и антисанита-
рию в различные контролирую-
щие органы, ждут ликвидации 
свалки с нетерпением. Жители 
других районов надеются, что 
стоимость вывоза отходов повы-
сится незначительно.

СПРАВКА «РГ»

По состоянию на середину октяб-

ря территориальную схему обра-

щения с отходами, помимо Кали-

нинградской области, утвердили 

только в Ненецком автономном 

округе. Почти во всех регионах 

Северо-Запада документы нахо-

дились на стадии согласования, 

за исключением Вологодской об-

ласти, где лишь выбрали органи-

зацию по разработке схемы.

Решение — за депутатами
В Калининграде отменили 
прямые выборы мэра

КАЛИНИНГРАДСКАЯ областная Дума приняла закон об отмене прямых выборов мэра Кали-
нинграда. Согласно этому документу, следующим градоначальником станет победитель  от-
крытого конкурса на объединенную должность сити-менеджера и главы администрации окру-
га. В качестве «членов жюри» выступят депутаты горсовета. Первый конкурс состоится осенью 
2017 года, когда истекут полномочия действующего мэра Калининграда Александра Ярошука. 

Жители относятся 
к ликвидации 
свалок 
неоднозначно

Подростки ждут губернатора
СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ  

Более трех месяцев власти Санкт-
Петербурга не могут решить во-
прос, что делать с предприятием 
«Новое поколение», 20 лет предо-
ставлявшем рабочие места для 
трудных подростков. По мнению 
комитета по молодежной полити-
ке, выделяемые деньги расходу-
ются неэффективно, предпри-
ятие необходимо закрыть. Голоса 
в защиту «Нового поколения» в 
Смольном, кажется, предпочита-
ют не слышать.

На деятельность «Нового по-
коления» на текущий год выде-
лено 338 тысяч, на следующий — 
332 тысячи рублей. Однако, не-
смотря на это, финансирование 
предприятия прекращено. Бо-
лее половины взрослого состава 
уволились. Директор предпри-
ятия Михаил Дмитриев изыски-
вает возможность сохранить ра-
бочие места для подростков хотя 
бы до конца года — ищет спонсо-
ров, благотворителей, уповая на 
то, что изменить финансирова-
ние программы недопустимо. 
Однако руководство комитета 
по молодежной политике изме-
нило ее содержание: теперь 
деньги могут идти не столько на 
создание рабочих мест, сколько 
на досуговую деятельность, ду-
ховно-нравственное воспита-
ние.

— Мы не против духовного вос-
питания, — говорит сотрудник 
«Нового поколения» Алена Анд-
реева, — но если нашим подопеч-
ным из неблагополучных семей 
нечего есть, разумнее, думаем, 
все же предоставить им возмож-
ность законного заработка, неже-
ли досугово-волонтерскую дея-
тельность.

Депутаты Законодательного 
собрания, куда обратились со-
трудники «Нового поколения» с 
просьбой о помощи, встали на 
сторону предприятия. Губерна-
тору Петербурга направлено об-
ращение с просьбой обеспечить 
дальнейшее участие предпри-
ятия «Новое поколение» в выпол-
нении программы «Социальная 
адаптация трудных подростков». 
Ответа нет.

ОЛЬГА ШТРАУС, 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

Доступная работа
ЗАНЯТОСТЬ  

Людям с ограниченными воз-
можностями стало проще искать 
работу. В центре занятости Запо-
лярной столицы переоборудова-
ли помещения для людей с инва-
лидностью. 

Для незрячих — тактильные по-
лосы и звуковая комплексная 
мнемосхема с дублированием аз-
букой Брайля, для колясочников 
— пандусы, подъемная платформа 
и кнопки вызова помощника, для 
слабослышащих — телефон со спе-
циальными функциями слуха и 
система для беспроводной пере-
дачи аудиосигнала в слуховой ап-
парат. Глухонемым посетителям 
общаться со специалистами цен-
тра и даже работодателями помо-
гает профессиональный сурдопе-
реводчик. Установку оборудова-
ния и услуги нового специалиста 
в центре занятости оплатили за 
счет бюджета. 

— Из федерального бюджета 
было направлено почти 700 ты-

сяч, из областного бюджета 1,2 
миллиона рублей. Все деньги ос-
воены в полном объеме, и посе-
тители уже оценили новшества. 
Например, два человека уже по-
лучили рабочие места благода-
ря сурдопереводчику, который 
помог установить контакт и по-
общаться с работодателем, — 
рассказал директор ГОБУ ЦЗН 
города Мурманска Павел Чен-
ский.

Тем не менее, проблема с тру-
доустройством граждан, имею-
щих инвалидность, по-прежнему 
остается. В базе данных центра 
занятости — 4626 вакансий, кво-
тируемых для инвалидов — всего 
551. Но, возможно, совсем скоро и 
эта ситуация изменится. Ведь те-
перь работодателям возмещают 
затраты по оснащению, адапта-
ции или модернизации существу-
ющего свободного рабочего места 
для трудоустройства незанятого 
инвалида.

ЕВГЕНИЯ ВОЛКОВА, 
МУРМАНСК

КСТАТИ

В ходе разбирательств звучали 

разные предложения, например 

передать ООО «Новое поколе-

ние» под юрисдикцию комитета 

по социальной политике. Но эти 

комитеты находятся в ведении 

разных вице-губернаторов (моло-

дежную политику курирует Алек-

сандр Говорунов, а социальную — 

Ольга Казанская), поэтому реали-

зовать идею не удалось.

ТРУДОУСТРОЙСТВО ГРАЖДАН С ИНВАЛИДНОСТЬЮ В МУРМАНСКЕ, 
ЧЕЛОВЕК
Источник: центр занятости населения города Мурманска

2015 год 2016 год
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94
47

всего за содействием в трудоустройстве обратились

были трудоустроены

направлены на бесплатное переобучение

СТОП-КАДР

Прошедший ноябрь стал самым снежным за последние несколько лет. По информации комитета по благоустройству 
Санкт-Петербурга, побит рекорд 2011 года, когда в последний осенний месяц выпало 62 сантиметра осадков. В этом 
году с начала ноября выпало 86 сантиметров снега. По прогнозам Гидрометцентра, снегопады в Северной столице 
могут продолжиться в конце этой и в начале следующей недели. Усиленный режим работы дорожных предприятий 
продлен. Сообщить о проблемах с уборкой можно на горячую линию по телефонам: 314-60-13 и 576-14-83.
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